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住房信息联网一拖再拖
据了解，从 2010 年开始，住建部便着手

建设全国房地产信息联网系统，其由三个子
系统组成，即个人住房信息系统、保障性住
房信息系统和住房公积金信息系统。原本
计划在 2011 年底实现 40 个主要城市联网，
但直到 2012年 6月底，住建部才宣布实现了
这一目标。

虽然住建部并未公开这 40 个城市的名
单，业内人士判断，这些城市主要是一线城市

和房地产调控的热点城市，包括4大直辖市及
除拉萨之外的所有省会城市，还有深圳、大
连、青岛、苏州等房价上涨较快的城市。

在完成40个城市联网的目标任务后，住
建部曾下发相关通知，要求地方做好个人住
房信息系统联网工作，计划今年6月底前，将
联网扩展到县市一级，联网城市达到500个。

如今，期限已过，住建部门并没有任何
关于联网进展的表态和介绍。

记者了解到，当前在一些中小城市，由
于住房信息不完整，给一些异地炒房者带来
可乘之机。因此，政府只能采用限购这种行
政手段较浓的方式，来抑制投资、投机性购
房。“因为许多城市的个人住房信息仅是本
地联网，并没有实现全国联网，在跨地域购
房时难以受到限购的约束。”武汉市房管局
相关人员告诉记者。

三大难点阻碍联网推进
住建部相关人士指出，个人住房信息联

网后，同一权属拥有人名下在不同城市的房
产可一并查询，异地购房的资金流向、程度、

走势将可统一监控，个人在各地限购政策中
逃过一劫的“异地炒房”不再是漏网之鱼。

不过，这一美好设想却屡屡遭遇困难。
住建部政策研究中心副主任王珏林认为，一
些城市住房信息联网工作起步比较晚，其信
息的完整性和整合度还不够，城市之间联网
就暴露出来很多问题。据悉，除了商品房以
外，各地还存在大量的保障房、自建房、房改
房等未录入住房信息系统，甚至有些地区的
住房信息还是纸质档案，未录入电子信息库。

此外，技术上的瓶颈也阻碍了联网的顺
利推进。武汉市住房信息中心一位工程师
告诉记者，虽然从技术上看，住房信息录入、
联网并不困难，但实际上，由于各地技术标
准、平台条件及人才素质不统一，在实际操
作中还是会遇到很多困难。

除此之外，市场人士更多地认为，一些
地方或部门不愿意主动配合是联网搁置的
主要原因。中国指数研究院华中分院副总
监李国政表示，住房信息联网触及部分人的
利益，都不希望过分将这一财产进行暴露，
地方政府不配合、官员信息难公开、基础数

据整理庞杂等因素均使这项工作寸步难行。

制度化建设是联网前提
目前，限购等楼市调控政策对于控制房

价、稳定楼市已取得了较好的效果。但限购
仅限于以某个城市为单位展开，且局限于一
二线城市，而随着城镇化进程的不断推进，
一些房地产企业正在大力向三四线城市进
军，带动了当地房价过快上涨，急需有效的
调控政策进行调节。

中原地产市场研究部总监张大伟看
来，下一步，调控政策可能对在全国拥有多
套房产的人加大税费调控力度。住房信息
系统联网是为建立透明的房地产信息体
系，为加速房产税等政策的扩大试点提供
前期条件。

“没有全国层面统一的管理和规范，系
统很难真正得到应用。”李国政说，个人住房
信息联网既要坚决打击房地产领域的腐败
行为，防止“房叔”“房婶”们钻空子，为调控、
防腐、征税、保障房分配等打下基础；又要制
定相关法律条文，确保公民的个人信息安全
及全面房地产市场信息的准确。此外，还要
制定明确的工作推进计划，确定部门分工和
职责，对规定时间内没有完成工作的单位和
个人进行问责，这样才能确保个人住房信息
联网按时保质完成。

据新华社武汉7月4日专电

住房信息联网一波三折
逆境突围还须制度先行

新华社记者 徐海波

大限已过，全国个人住房信息联
网却没有消息，公众对翔实完整的住
房信息的希望或将落空。是什么让中
央力推的这一工作渐渐陷入停滞？尤
其在当前三四线城市房价不断高攀的
背景下，曾被寄予调控、房产税及反腐
等多项功能于一身的住房信息联网，
应该如何在困境中突围，尽早实现全
国房产信息“一盘棋”？
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本报讯（记者 赵新蛟 卢文军 通讯员 张
校强）这两天中牟县黄店镇大路张村的村主
任张国旺比较忙：新型农村社区正在建设，
有许多事需要他协调。他心里还牵挂着，三
千多公里之外的新疆那 1300 亩地的红薯长
得怎么样了？

今年 2 月，张国旺和村支书张士奎等
5 名村干部在新疆西部的察布查尔锡伯
族自治县流转了 1300 亩土地。3 月初，他
们精选 70 吨薯种，装了两辆加重卡车，从
中牟出发，沿连霍高速跑了三天四夜才到
了目的地，光运费就花了 5 万多元。4 月
中旬，秧苗育好，张士奎、张国旺从中牟
带去三四十名种植能手，又在当地聘用百

余人，十多天后，光秃秃的土地上泛起了
绿色。

和他们合作的是河南老乡宋烈杰。宋
烈杰老家周口，在察布查尔是个老军垦，曾
承包几千亩土地种棉花。近年来，棉花滞销
种植受限，和老宋一样的承包户大部分都改
种了小麦，只是收益欠佳。去年的一次相
遇，张士奎、张国旺对老宋说的这个事儿上
了心。

察布查尔地形、气候复杂，即使相邻的
两块地适种的作物也可能不一样。和宋烈
杰有了深交后，他们多次邀请两地农业专家
考察，最后认为，宋烈杰承包的土地适合种
植红薯。大路张村两个当家人喜出望外，一

番合计后很快与老宋达成合作。
原来大路张村有种植红薯的传统，并且

大路张村的红薯粉条纯手工工艺，不掺杂使
假，远近闻名。张士奎、张国旺他们还有个
想法，咱村粉条大都是分散加工，客户多上
门收购，卖不上价钱，流转土地后要规模经
营，让百姓有更好的收益。

中牟县工商局的群众工作队就住在大
路张村，在工作队徐亮的建议下，他们决定
成立农业生产合作社，实行种植、技术、质
量、价格“四统一”，同时注册公司便于以后
融资做大做强，形成品牌。

6月 17日，在中牟县工商局的一路绿灯
下，村里的“中牟县大路农业种植专业合作

社”正式挂牌，330家农户中近 300户成为社
员。村里“中牟县绿宝地农产品开发公司”
的手续也在办理中。徐亮表示，要为他们的
产品琢磨一个响亮的商标。

看似一帆风顺，其实也有不少凶险。昨
日，在大路张村，张国旺介绍：3月新疆还冷，
运薯种要经过的一个叫果子沟的地方还有
冰冻，幸亏那两天气温反常升高，不然薯种
就有全部冻坏的危险。

四天前，宋烈杰打来电话，红薯地里长
草了。张国旺已派了两人坐飞机先去处理，
他有点心急火燎：安置了家里的事得赶快去
一趟，说啥今年也得种成功，那可都是大家
伙儿的新希望呀！

拥有爱 绽放爱
——浅谈企业家素质（二）

陈培营

每个做企业的人都想把企业做好、做成
功，这是很多人的梦。

然而最终能否把梦想变为现实，取得成
功，取决于一个人有无识大势、应大势、干大事
的能力和水平，取决于个人品德、胸怀和心态
修炼。

微软公司副总裁李开复在他的《做最好的
自己》一书中谈到：一个人能否成功取决于他
的核心价值观，因为核心价值观决定一个人的
处世态度，决定人的行为。在李开复看来，在
成功人士核心价值观里面，最重要的是正直、
守信、友爱这些元素,这是取得成功的前提和
基础。

有人说做企业要想取得成功，须选对行
业，找准赢利模式，建立合理的薪酬体系，加强
管理，用对人……

这些虽然都对，也是每个企业家应该去做的
东西，但又都不是最本质的东西。作为成功企业
家最本质的东西是爱，要爱社会，爱他人，爱企
业，爱人才，爱员工……爱是主线，爱是灵魂。

纵观古今中外，真正成就一番伟业的企业
家，莫不是把爱这个灵魂贯穿于运营企业的始
终。因为爱能给成功企业家带来利润和财富，
带来地位和荣耀，带来尊重和认可。

潘石屹的成功说明了这一点。潘石屹始
终把自己看成是普通人，有一次在与员工交流
时，他把自己比喻是泥土，泥土的特点是朴实
谦卑。如果一个人可以谦卑得跟泥土一样，他
还有什么不可战胜，因为他已经把自己放到很
低的位置了。

巴菲特所以成功，秘诀是他深刻洞察人
性。人性所需是什么？是尊重和认可。巴菲
特对属下管理者的赞美从来不吝笔墨，经常向
属下真诚地鞠躬。

索罗斯所以成功，是在实践中很好地贯彻
了孔子的教诲：“己所不欲，勿施于人。”

笔者认识的朋友甲和乙，开始合伙做企
业，按业务能力乙远不如甲，但是在管理企业
时，甲心中无爱，经常训斥员工，从不顾虑他人
的感受，结果路越走越窄。相反，乙对员工和
客户，拥有爱，释放爱。当甲乙分手时，很多员
工都投奔了乙，乙把生意做得风生水起，几年
下来，乙的财富远超于甲。

为什么爱有这么大的能量，因为爱能使人
愉悦，让人舒服，能激发人向上、向善的正能量。

当然，仅有爱不一定能成功，但无爱一定
不能成功！

当笔者行文至此时，朋友传来一则信息，
转录如下，仅当做文章的结尾：

“一位妇人看到三位陌生老者坐在门前，
就请他们进屋休息，一位老者介绍说：我们一
个叫财富，一个叫成功，一个是爱，我们不能一
起进屋，你看让谁进屋呢？妇人在百般劝说无
效之下，只好先请爱进屋，结果三位老者一起
进来了。在妇人疑惑的时候，三位老者微笑着
回答：哪里有爱，哪里就有财富和成功。”

经济 茶座中牟农民新疆流转土地种红薯
他们注册合作社和公司 准备打特色牌

河南上市公司诚信
履约情况接受检查

本报讯（记者 宋建巧 通讯员 张颖）我省 63 家上市
公司共同签署《河南上市公司诚信公约》已有 8 个多月
了，执行情况如何？昨日，“河南上市公司诚信公约阳光
行”首站活动在宇通公司举行，专家、学者、机构及个人
投资者代表、券商分析师、部分上市公司代表百余人通
过听取工作汇报、提问互动、现场参观等方式对该公司
诚信承诺履行情况进行了“检阅”。

据悉，“河南上市公司诚信公约阳光行”活动计划用
1～2年的时间，分类别、分行业、有重点地在63家签约公
司中开展，今年 7 月起到 2014 年 10 月底，将进入全面开
展阶段，每月对1～3家上市公司进行诚信“检阅”。

目前猪肉价格
高于去年同期

新华社北京7月4日电（记者 谭谟晓）据新华社全国
农副产品和农资价格行情系统监测，6月下旬以来全国猪
肉价格回升势头明显。与今年6月21日相比，7月4日，全
国猪后臀尖肉、猪五花肉价格均上涨1.0%。分地区来看，
近七成省区市的猪肉价格上涨，辽宁、吉林、黑龙江价格
涨幅居前，分别为5.9%、5.7%、2.6%。目前，全国猪肉价格
高于去年同期，7月4日价格同比上涨1.5%左右。

南航航班调整
增加郑州往西北东北航线

本报讯（记者 黄永东 通讯员 陈波）记者昨日
从南航河南分公司获悉，根据暑期市场变化，南航
自7月1日起对所属航班进行调整。

其中往海南方向，暂停郑州—海口航线，调
减郑州—三亚航线为每天一班；在西北东北方
向，新增郑州—西宁、广州—郑州—榆林，郑州—
海拉尔—漠河、温州—郑州—兰州、温州—郑州—
呼和浩特以及郑州—呼和浩特—海拉尔等 6 条航
线，此外，南航还新增郑州—首尔、郑州—济州
两条国际航线。

近日，国家发改委对美赞
臣、多美滋、惠氏、雀巢、雅培
等品牌洋奶粉进行价格反垄
断调查，贝因美和惠氏相继发
布公告开始降价。其中，外资
乳企惠氏在其中国官网宣布
降价11%，单品最高降价幅度
达20%。此外，多美滋也表示
积极配合国家发改委的调查，
并已着手准备产品的降价方
案。

据悉，此次国家发改委调
查主要是针对外资品牌的高
端产品和采用进口奶源的国
产产品。证据表明，此次反垄
断调查的产品在中国市场价
格偏高，从2008年以来涨价幅
度达30%左右，已涉嫌价格纵
向垄断。

图为7月4日，顾客在上
海市的一家大型超市内选购
进口奶粉。

新华社发

进口奶粉降价


